

Les cousins juifs des Talibans

par Gerard Fredj

La découverte récente de parchemins hébraïques vieux de plus de 1000 ans dans les zones talibanes de l'Afghanistan, écrits par les communautés juives habitant cette région pourrait modifier quelques perceptions géopolitiques dans la région.



Selon Jere Van Dyck, un journaliste et écrivain spécialiste du Pakistan et de l'Afghanistan (il enquête et écrit depuis plusieurs décennies sur ces pays, est reconnu comme un expert des populations de ces régions; il a même passé un mois et demi en captivité chez les talibans avant d'être libéré).

D'après Van Dyk, ces documents pourraient éclairer de manière plus précise la relation des communautés juives avec les autres groupes ethniques de la région.

"Si vous parlez avec les pashtouns d'Afghanistan ou du Pakistan, les trois quarts d'entre eux vous diront qu'ils descendent des tribus perdues d'Israël ou sont, en quelque sorte, juifs.

Les Talibans (littéralement les étudiants), qui sont souvent des Pashtouns, n'ont eux, aucune compréhension ni connaissance des 5000 années de tradition ou de culture pashtoun", explique Van Dyk qui rappelle que certains pashtouns mettent au fronton de leur porte " du sang d'animal comme l'ont fait les juifs dans l'ancien temps en Egypte". Pour l'écrivain, les parchemins, une fois décryptés, pourrait permettre de "faire un pas de géant vers la clarification de ces relations".

Ils pourraient même, pour certains, dater d'avant la fondation de l'islam ce qui, selon lui, "pourrait changer la face de la région" si la première religion présente dans ces régions étaient le judaïsme.

"Les talibans, qui ont été coupés de leur culture et sont aujourd'hui politisés à l'extrême, sont au Pakistan depuis des décennies. Ils sont religieux à l'extrême, affirmant un islam lui aussi extrême, qui veut chasser les Infidèles de leur terre et prône un pur gouvernement islamiste".

Pour Van Dyk, les parchemins pourraient bouleverser la vision des Talibans si les parchemins révélaient qu'ils descendaient de populations en lutte avec les arabes, alors qu'ils sont aujourd'hui alliés à Al Qaïda.

Un optimisme qu'il tempère cependant de multiples précautions oratoires tant l'extrémisme des Talibans peut aveugler toute vision historique.

Il pense cependant que l'impact sera réel : " dans les années 1980, ils transféraient de l'argent pour soutenir la lutte armée palestinienne; comment gèreraient-ils le fait qu'en toute conscience ils aidaient les ennemis de cousins très proches?"

Le mouvement des Talibans s'est développé dans les années 1990 dans les camps de réfugiés au Pakistan puis a étendu son influence à l'Afghanistan.